
S.R.R. Catania Area Metropolitana 
Società per la regolamentazione del servizio di gestione rifiuti 

 
 

P.zza Duomo, 3 – 95124 Catania – mail: srrcataniaareametropolitana@gmail.com 
P.E.C.: s.r.r.cataniaareametropolitana@legalmail.it Iscrizione R.E.A. CT- 343495–C.F.05103780879 

 

VERBALE DI CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 31.03.2022 
 
 
L’anno 2022, il giorno 31 del mese di marzo, alle ore 13.15 si è riunito il C.d.A. della Società di Regolamentazione 

Rifiuti (SRR) “Catania Area Metropolitana”, per trattare i seguenti punti all’o.d.g.: 
1. Approvazione progetto di Bilancio chiuso al 31.12.2021; 
2. Varie ed eventuali:  

- riscontro nota della SRR di Enna, prot. n. 659 del 28.03.2022, per individuazione Comuni conferitori; 
- nulla osta Geom. Salvatore Lo Verde. 

Risultano presenti per il C.d.A., il Presidente dott. Francesco Laudani e i Consiglieri avv. Giuseppe Meli e dott. 
Angelo Pulvirenti. Risultano assenti i Consiglieri ing. Elena Maria Teghini e dott. Marco Rubino. 

Risultano presenti per il Collegio Sindacale il dott. Giovanni Falsone e il dott. Giovanni D’Urso. Risulta assente il 
dott. Daniele Virgillito. 

Partecipa il dott. Carmelo Caruso. 
Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante il dott. Mario Stancanelli. 

PUNTO 1 
Prima di procedere alla trattazione del progetto di Bilancio al 31.12.2021, il Presidente del CdA passa la parola al dott. 
Carmelo Caruso, il quale rappresenta la necessità di riscontrare la nota della SRR di Enna, prot. n. 659 del 28.03.2022, 
e individuare i Comuni che dovranno conferire i rifiuti presso l’impianto TMB di Enna, atteso che non potranno essere 
tutti. La SRR di Enna ha dato disponibilità di conferimento dal 1 maggio 2022 ai Comuni con percentuale di raccolta 
differenziata superiore al 65%, quindi escluso Catania, e per un quantitativo massimo di 17.000 tonnellate annue, 
compreso Aci Bonaccorsi che aveva già fatto richiesta di conferimento. Il prezzo di conferimento dei rifiuti EER 
20.03.01 sarà di € 200,00 a tonnellata, oltre IVA, oneri di mitigazione ambientale e tributo speciale.  
Il dott. Caruso invita il CdA a deliberare se i dati della raccolta differenziata da prendere a riferimento nella scelta dei 
Comuni, dovranno essere quelli di gennaio e febbraio 2022 oppure quelli consuntivi del 2021. 
Il Consigliere Meli ritiene che la scelta in questione non possa essere fatta arbitrariamente, bensì all’interno di un 
quadro normativo collocato in una procedura o in una convenzione o in un accordo di sovrambito più ampio, 
formalizzato preventivamente con la SRR di Enna. 
Il Presidente del CdA informa di aver sentito telefonicamente il Presidente della SRR di Enna, il quale ha fatto 
presente che, nelle more di definire l’accordo completo tra le due SRR, si potrebbero individuare e far conferire 
subito i Comuni che hanno già raggiunto e superato il 65% di raccolta differenziata; ciò poiché molte altre SRR hanno 
fatto richiesta ad Enna di stipulare accordi di sovrambito per il conferimento da parte dei propri Comuni soci e se 
passa ancora tempo si corre il rischio di perdere l’occasione di conferire. Suggerisce di riscontrare la nota della SRR di 
Enna, utilizzando il criterio del 65% proposto nella nota, facendo però riferimento ai dati di raccolta differenziata del 
2021, perché i dati di gennaio e febbraio 2022 sono limitati e poco significativi, in quanto potrebbero subire variazioni 
rilevanti nel resto dell’anno. Al contrario, il dato del 2021 è una media ufficiale che fa riferimento all’intero anno e 
quindi è un dato più significativo. Tra l’altro, nel 2022 la percentuale di RD aumenterà in molti Comuni, per cui la 
platea dei candidati a conferire si amplierà sempre di più. 
Il dott. Caruso condivide il pensiero del Presidente e ritiene prioritario inviare la lista dei Comuni.  
Il Consigliere Meli ribadisce la priorità di inquadrare normativamente la fattispecie e formalizzare un accordo. 
Il dott. Caruso propone di inviare una nota al Comune di Catania, con la quale spiegare che il TMB di Enna non accetta 
i loro conferimenti, e una nota alla SRR di Enna con la quale comunicare che viene condiviso il criterio proposto 
nell’individuazione dei Comuni e manifestare l’interesse a conferire presso il loro impianto, nelle more di 
sottoscrivere l’accordo di sovrambito, così da garantirsi la priorità di conferimento, impegnandosi a comunicare, nel 
più breve tempo possibile, la lista dei Comuni conferitori.  
Dopo ulteriore confronto, il CdA approva la proposta del dott. Caruso e condivide l’idea che i dati di riferimento della 
percentuale di RD debbano essere quelli del 2021, su base media annuale. 
Il Presidente comunica che è pervenuto il nulla osta da parte della SRR di Enna, per il comando del Geom. Salvatore Lo 
Verde, per mesi sei eventualmente prorogabili, presso la SRR Catania Area Metropolitana. Adesso occorre attendere il 
nulla osta della Società partecipata “Ambiente e Tecnologia Srl”, in quanto il Geom. Lo Verde è stato assunto dalla SRR 
di Enna, ma è attualmente in servizio presso la Società partecipata, con un contratto a tempo pieno e indeterminato e 
inquadramento contrattuale di livello 6B. 
Il dott. Caruso informa che è pervenuta analoga manifestazione di disponibilità alla mobilità o comando verso questa 
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SRR, da parte di un altro dipendente della SRR di Enna, il dott. Alessandro Coco, il quale ha affermato di aver già 
inoltrato due analoghe richieste nel 2016 e nel 2019, senza ricevere riscontro da questa SRR.  
Il CdA ritiene che la mobilità al momento non possa essere attuata atteso che c’è il vincolo del cronoprogramma con il 
personale della Simeto Ambiente SpA. Cronologicamente, poi, la richiesta del dott. Coco è pervenuta dopo quella del 
Geom. Lo Verde e, al momento, si sta lavorando per definire questo passaggio. 
Conclusa la trattazione di tali punti, il Presidente sottopone al CdA una bozza di Bilancio al 31.12.2021 redatto e 
trasmesso dalla consulente del lavoro, dott.ssa Anna Turnaturi, la quale ha comunicato che il documento contabile è 
stato redatto in modo conforme alle disposizioni del codice civile, in forma abbreviata, utilizzando criteri analoghi a 
quelli utilizzati per la formazione del Bilancio al 31.12.2020, applicando il principio contabile della competenza 
economica. Analogamente agli altri anni, la bozza di Bilancio 2021 non riporta alcun risultato di esercizio. 
Il Presidente comunica che negli ultimi giorni, concluse il 16.03.2022 le attività del PNRR, il dott. Stancanelli ha 
portato avanti la ricostruzione dei rapporti dare/avere tra SRR e Comuni soci, aventi ad oggetto i proventi Coreve; 
attività che veniva precedentemente gestita dal dipendente Federico Barcellona che, purtroppo, è in malattia dal 
mese di dicembre 2021 e non ha lasciato appunti o rendiconti. La ricostruzione si è resa necessaria poiché, nella 
maggior parte dei casi, i Comuni hanno emesso fatture alla SRR senza specificare la competenza e la consulente ha 
contabilizzato tali fatture facendo riferimento all’anno indicato nella data di fatturazione.  
Il dott. Stancanelli illustra il lavoro compiuto e spiega di aver proceduto alla ricostruzione, mese per mese, dal 2019 al 
31.12.2021, alle quote di proventi Coreve di competenza di ciascun Comune, e di aver confrontato tali dati con le 
fatture effettivamente ricevute dalla SRR e contabilizzate. Occorre comprendere le competenze di tali fatture, per 
determinare se vi sono sopravvenienze da rilevare. 
Il dott. D’Urso spiega che bisogna comprendere se, nell’oggetto delle fatture che hanno emesso, i Comuni hanno 
inteso una competenza 2020 o 2021, poiché molto probabilmente le ragionerie comunali hanno inteso una 
competenza relativa all’anno 2021 e in tal caso non occorre rilevare sopravvenienze. Dopodiché, occorre confrontare 
i saldi dei conti della nostra contabilità con quelli dei Comuni, per vedere se vi sono ancora fatture da ricevere ed 
allineare le partite contabili, rilevando le corrette competenze. 
Il Presidente del Collegio Sindacale ritiene che sia necessario attendere la bozza definitiva di Bilancio e confrontarsi 
anche con la consulente fiscale della Società. 
Il Presidente del CdA chiede il supporto del Collegio Sindacale, in questa attività di allineamento contabile. 
Il dott. D’Urso ribadisce che il ruolo di revisore contabile non rientra nei compiti di questo Collegio Sindacale. Tale 
ruolo dev’essere ricoperto da una Società di revisione esterna, che la SRR ha l’obbligo di nominare. Finora la funzione 
di revisione è stata svolta dal Collegio Sindacale, a puro titolo di collaborazione, e lo stesso avverrà per il 2021. 
Dopo ampio confronto, il CdA e il Collegio Sindacale concordano sul fatto che sia opportuno un confronto diretto con 
la consulente fiscale della Società, per sottoporle alcune osservazioni, per cui aggiornano l’incontro dando mandato 
agli uffici di convocare la consulente fiscale per un nuovo incontro da tenersi nella serata odierna, previa acquisizione 
della stesura definitiva del progetto di Bilancio 2021. 
Alle ore 13.50 il Presidente del C.d.A. dichiara conclusi i lavori e il verbale, letto e confermato, viene sottoscritto. 

 
Il Segretario verbalizzante      Il Presidente del C.d.A. 

            dott. Mario Stancanelli        dott. Francesco Laudani   
 
 
 
 
 
 


